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8 日中午，一场连线三地的“云上
交流”在科技部的一间会议室如约进
行。

全国政协委员汪鹏飞和全国政协
委员隆克平分别在驻地参加连线，连
线的另一端是科技部成果转化与区域
创新司二级巡视员陈宏生和他的两位
同事。

这几天，在政协分组讨论中，汪鹏
飞、隆克平等委员不约而同地提到了
科技成果转移转化的话题，提出了加
强科技成果转化平台建设等建议。

“真是没想到，我提出建议的第二
天晚上就接到科技部的电话，说从国
办收到了我的建议，还要视频连线进
行回应。”汪鹏飞说。

简单的寒暄之后，这场“云上交
流”很快切入正题。

“今年政府工作报告提到我国科
技进步贡献率提高到 60%以上。一个
成果从实验室走到产品，链条很长，
怎么高效进行科技成果转化，让科技
成果真正服务于经济主战场，需要国
家层面进一步推动。”汪鹏飞开门见
山。

“我国科技成果转化存在两头大、
中间小的‘哑铃’现象，一头是科研院
所和高校的科研成果多，一头是企业
尤其是民营企业对技术产品的需求
大，但中间的对接还不够通畅。我建
议建设一个强有力的科技成果转化中
间平台，并完善相关的配套机制，真正
把高校院所和企业匹配连接起来，有
效推动国家科技成果转化。”隆克平接
着说。

对于委员们关心的问题，陈宏生
一一回应：

“近年来，我国科技成果转化在制
度改革、技术转移体系建设、拓宽融资
渠道等方面取得了重要突破和进展，
也还存在需要加快解决的关键问题。
你们的意见建议切中要害，对我们下
一步的工作具有很强的指导和参考意
义……”

“科技部将聚焦加快推进各项改
革试点、健全相关体制机制、加强企业

主导的产学研深度融合等工作，促进
科技成果更快更好转化……”

一个小时很快过去，大家都意犹
未尽。陈宏生说：“今天交流的几点内
容都是科技成果转化中的重大课题，
我们将围绕委员们的意见建议继续深
入研究，做好相关工作，也希望和两位
委员保持联系。”

“这次连线我的收获也很大。科
技部介绍在推动科技成果转化方面已
经进行了不少探索，取得一些进展，我
感到很振奋。”汪鹏飞说，相信随着体
制机制的不断探索完善，越来越多高
价值的科技成果将得到实实在在的转
化应用。

汪鹏飞等委员的意见建议得到部
委快速回应，正是得益于国务院办公
厅每年组织开展的旁听全国两会工
作。

3 月 5 日到 6 日，75 名国办工作人
员现场听会，25 名国办工作人员梳理
汇总当天所有现场旁听会议记录，并

摘编两会简报和网络小程序留言，确
保“当天记、连夜汇、一早报、及时转”。

“代表委员们积极建言献策，我们
全力以赴，以最快的速度把这些好的
意见建议进行梳理汇总转办，确保及
时得到有效回应。”国办工作人员孙远
斌说。

通过国办工作人员现场旁听和梳
理转办，全国两会期间，不少提出意见
建议的代表委员都收到了来自有关部
门的回应。

8 日上午，在代表小组会议间隙，
山西省昔阳县大寨镇大寨村党总支书
记郭凤莲代表参加了一场视频连线。

农业农村部 302会议室内，农业农
村部市场与信息化司监测统计处处长
邓飞及同事认真倾听。

“中西部地区对于科技、信息化和
人才的需求强烈，我们希望这方面政
策能进一步倾斜。”郭凤莲一直关注农
业农村发展。

在山西代表团全体会议审议政府

工作报告发言中，郭凤莲提出关于提
高农村产业数字化水平、加大农业大
数据成果转化应用力度等建议。第二
天，这条建议即被国办转至部委办理
回应。

“我们越来越体会到，大数据、物
联网对于推动农村发展变革、推动小
农户与现代农业有机衔接、促进节本
增效作用非常大。”邓飞说，“下一步，
我们会把代表委员的建议充分反映在
政策制定中，努力提高农业生产智能
化、经营网络化水平，推进大数据技术
在农业农村重点领域的应用，让更多
优质农产品通过互联网走出乡村。”

……
“通过视频连线的方式收到建议

答复，这是第一次。我觉得很好，反馈
很快。部委介绍了这些年在互联网助
推脱贫攻坚、乡村振兴方面所做的工
作和未来农业农村信息化数字化的打
算，我会带回去，告诉乡亲们。”郭凤莲
说。 新华社北京3月9日电

部委回应代表委员意见建议现场直击

当“95 后”的吉列子日代表把乡亲们的关切带到全
国两会，无数年轻人也在国家发展新蓝图中谋划着更美
好的明天。

青春，在这个春天激扬澎湃。就业创业、教育改革、
科技创新、医保社保、养老托幼、住房保障……社交平台
上，年轻人积极参与两会话题，坦率表达观点。热气腾
腾的讨论中，有现实诉求，也有对未来的期盼。

两会上，代表委员以议案提案建议的方式，探讨、关
注着年轻的梦想。青年的期盼与国家的未来紧密相
连。那些关于成长的难点痛点，两会上一系列部署给出
了答案：“把促进青年特别是高校毕业生就业工作摆在
更加突出的位置”“解决好新市民、青年人等住房问
题”……

发展蓝图里有青年，国家进步更是离不开青年。青
年是光，是电，是力量，是国家发展之所系。青年怎样，
未来中国就怎样。青年流多少汗，未来中国就多好看。
挥洒青春的朝气、锐气、志气、才气，用脚步丈量大地，高
擎青春火炬，在时代洪流中拼出最好的自己。

前行的路上，难免会遇到各种挑战。没有哪一代人
的青春是一帆风顺的，真正的强者总是在磨砺中昂扬奋
起。一代人有一代人的长征，一代人有一代人的使命。
山巅的风、海里的浪、彼岸的云，征途上最美的风景，只
属于不畏艰辛的人。

青春的梦想格外绚丽，怀揣梦想一起去拼搏吧！中
华民族伟大复兴的接力棒，已经交到当代青年之手。握
紧它，跑好属于自己的那一棒。新华社北京3月9日电

“村里有多少劳动力？”“会
操作机械的多吗？”“土壤肥不
肥？”“海拔多少？”……

“40多人。”“山高坡陡，机械
还上不去。”“主要是沙石土，不
肥。”“平均海拔900多米。”……

问得仔细，答得具体。这
是 8 日上午四川代表团分组会
上两位代表间的对话。

一位是好医生集团董事长
耿福能，一位是凉山州布拖县
拉果乡阿布洛哈村党支部书记
吉列子日。

出生于 1956 年的耿福能，
1996 年开始产业帮扶彝族同
胞，设在凉山的中药现代产业
园，每年安置 2万多人次就业。

“95后”吉列子日，“高山中
的深谷”走出的第一名大学生，
四川代表团最年轻的代表。

临行前，村里热闹了好一
阵子。“到北京多学习，带回来
好消息！”“咱们村适合发展什么
产业，抓住机会多请教！”……为
着这份嘱托，吉列子日认真梳

理了四川代表团的代表身份，
圈出来一些名字。

其中一位，就是耿福能。
以“公司+支部+合作社+基地+
农户”为模式，27年来他在全国
5 个省份 48 个村，发展适宜当
地栽种的附子、木香、大黄、赤
芍等中药材全产业链，每年帮
助这些农民增收 3000 万元以
上。

“想请您支支招，有没有适
合我们村的中药材可以种？”吉
列子日目光诚挚。

这就有了开头的对话。
眼见耿福能眉头微蹙，吉

列子日赶忙补充道：“我们那冬
天没有冰雪、夏日没有高温，是

‘世外桃源’！而且现在有农业
种植用水水源了，可以实现‘滴
灌’作业。不久前县里和东西
部协作考察人员过来，规划在
这里种植千亩脐橙、芒果、小米
椒。”

“你学成反哺家乡的故事
我听过，好样的，身上有一股当

代年轻人的拼劲儿！”耿福能
说，“我想到了半夏这味药材，
生命力强，可以在果园和高秆
作物下进行间作，而且你们那
儿温湿度都适宜。我尽快安排
团队去考察调研。”

一旁，认真聆听了这场对
话的四川省农业科学院副院长
杨武云代表，在笔记本上记下
了一句话：推进农业现代化，实
现高质量发展的路上，不能落
下偏远山村。

“我来插个话，具体到阿
布洛哈村这样的村子，要充分
发挥独特自然环境优势，一方
面因地制宜引进粮经作物和中
药材新品种，一方面开展绿色
标准化生产、耕地高标准宜机
化整理，提高劳动生产效率。
两会后咱们再联系！”杨武云
说。

“我们会努力的！”吉列子
日高兴地说，“想尽快把好消息
告诉乡亲们！”

新华社北京3月8日电
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“想尽快把好消息告诉乡亲们！”
——吉列子日代表的乡村振兴新收获

在国家进步中
拥抱更好的自己


